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L’Union : Comment se porte le 
groupe Eramet, et plus particu-
lièrement la Comilog ?
Christel Borries : Le groupe 
Eramet se porte bien. Nous avons 
fait un excellent exercice 2 021 qui 
a montré que le nouveau modèle 
stratégique et opérationnel mis en 
place dans le groupe Eramet por-
tait maintenant ses fruits, puisque 
les améliorations de 2021 et l'amé-
lioration de la situation finan-
cière ne viennent pas seulement 
de l'amélioration des conditions 
de marché mais vient de tous les 
projets du groupe. Notamment, 
les augmentations du volume et 
les efforts de productivité. C'est 
donc ça le cœur de la croissance et 
des résultats du groupe. Comilog a 
fait un très bel exercice 2 021 et se 
trouve sur une belle lancée en 2022 
à plusieurs titres. D'abord, je vou-
drais mentionner la sécurité qui 
est un marqueur très important 
de la performance d'un groupe. Il 
faut préciser que la sécurité s'est 
fortement améliorée en 2021 et 
continue à s'améliorer à la Comi-
log grâce aux efforts des équipes. 
Aujourd'hui, nous sommes à un 
niveau qui fait de nous les meil-
leurs mondiaux au niveau de la 
sécurité. S’agissant de la croissance 
des volumes, on a atteint l'année 
dernière 7 millions de tonnes de 
production à Comilog. Je rappelle 
qu'en 2017, on n'était qu'à 4 mil-
lions de tonnes. Vous voyez qu'en 
très peu d'années, la production a 
presque doublé. Nous devons faire 
7 millions et demi cette année, 
en 2022, et peut-être plus et nous 
visons d'aller encore plus loin. 
Il y a une très belle dynamique 
qui porte des résultats et qui fait 
que la Comilog aujourd'hui est 
la première mine de manganèse 
au monde.
Le groupe est-il impacté par la 
crise ukrainienne ?
Oui, le groupe est en partie im-
pacté par cette crise. Nous nous 
approvisionnions de produits 
à base de coque de Russie et 
d'Ukraine, notamment l'anthra-
cite, et la coque thermique qui 

vient largement de Russie. Il a 
fallu trouver des alternatives à ces 
approvisionnements. Le groupe 
est aussi impacté sur ces marchés 
avec la flambée des prix des ma-
tières premières et surtout celle du 
prix de l'énergie. Vous savez que 
nous faisons de la métallurgie ici 
au Gabon et dans d'autres pays 
du monde. Nous sommes donc 
impactés par le prix de l'éner-
gie qui a très fortement grimpé. 
Heureusement que le coût des 
matières premières compense cette 
évolution des coûts, mais le mar-
ché reste quand même fragile et 
l'Europe est clairement en train de 
ralentir au niveau économique et 
possiblement de rentrer en réces-
sion au deuxième semestre. On 
espère que ce ne sera pas le cas. 
Mais en tout cas, il y a un fort 
ralentissement économique lié à 
la crise ukrainienne en Europe.
Quelles sont les perspectives 
d'Eramet au Gabon au sortir 
de ce conseil d'administration ?
Les perspectives restent très 
bonnes. Le groupe a beaucoup 
investi au Gabon sur les dernières 
années. On parle d'investissement 
de plus de 200 millions d'euros 
(131 milliards de francs) cette 
année. Il y a eu plus de 130 mil-
lions d'euros l'année dernière. 
Beaucoup d'investissements sont 
faits pour la croissance des vo-
lumes. On a l'ouverture des pla-
teaux d'Okouma, la rénovation 
du chemin de fer. Nous investis-
sons beaucoup d'argent dans la 
Setrag. Il y a des investissements 
conséquents qui sont faits et qui, 
fort heureusement, portent des 
fruits par une augmentation des 
volumes. On espère continuer, car 
qui dit augmentation des volumes 
dit création de l'emploi mais ainsi 
toutes les actions qui sont faites 
par Eramet, par la Comilog avec 
son partenaire l'État gabonais en 
termes de RSE. D'autant plus que 
nous avons beaucoup développé 
les relations communautaires, les 
investissements dans le développe-
ment des activités économiques 
hors mines autour de Moanda. 
Ce qui est un élément important 
pour le bien-être des populations 
qui vivent ici.

Christel Bories : " Le groupe est réellement 
impacté par la crise ukrainienne"
MALGRÉ une très bonne année 2021, pour la présidente-directrice générale du groupe Eramet, la flambée des prix de l’énergie et des 
matières premières ont néanmoins une incidence sur l’activité du groupe métallurgique.

Propos recueillis par R.H.A
Moanda/Gabon

La P-DG d’Eramet, Christel Bories.
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LES dirigeants de la Société de 
fabrication de vin (Sofavin) et les 
représentants de la compagnie 
Coca-Cola se sont retrouvés ven-
dredi passé pour officialiser leur 
partenariat. Comme annoncé le 
25 mai dernier, le géant améri-
cain a choisi la filiale du groupe 
Foberd pour l'embouteillage et la 
commercialisation de ses produits 
au Gabon, à compter du 1er juillet 
prochain.
Tout en remerciant la compa-
gnie Coca-Cola pour le choix et 
la confiance portés sur son en-
treprise, le directeur de Sofavin, 
Mohamed Ali Jarraya, a indiqué 
que "dès 2023, nous renforcerons 
significativement nos capacités par 
l'installation d'une nouvelle ligne 
de production". Le directeur des 
opérations techniques en Afrique 
de Coca-Cola, Massoma Méité, 
a félicité le groupe Foberd pour 
toute l'infrastructure de produc-
tion, d'importation et de distri-
bution mise en place au Gabon. 

Soulignant que "Sofavin produira 
toutes les marques de la compagnie 
américaine, à savoir Coca-Cola, 
Fanta, Sprite et Choice".
L'entreprise gabonaise s'appuiera, 
bien entendu, sur les méthodes 
et pratiques de la compagnie 
Coca-Cola pour délivrer aux 
consommateurs des produits 
conformes aux standards de sécu-
rité alimentaire, a-t-il assuré. Non 
sans indiquer que ce partenariat 
contribuera, en outre, à accélérer 
les programmes de développement 
durable de la compagnie Coca-Co-
la. Lesquels programmes visent, 
a-t-il dit, à protéger l’environne-

ment, grâce à la gestion des déchets 
d'emballages et aux initiatives de 
gestion de l'eau.
"Depuis quelques mois, la direction 
de l'unité des opérations Afrique 
de Coca-Cola procède à un remo-
delage et à la consolidation de la 
présence du géant américain sur 
plusieurs marchés, en veillant à 
ce que les moyens et les investisse-
ments appropriés soient déployés, 
afin de poursuivre et d'accélérer 
notre engagement de croissance 
durable dans les communautés, à 
travers l'Afrique", a indiqué le di-
recteur des opérations techniques 
en Afrique de Coca-Cola.

Sofavin-Coca-Cola : 
partenariat officialisé

G.R.M
Libreville/Gabon

Les dirigeants de la Société de fabrication de vin (Sofavin) et 
les représentants de la compagnie Coca-Cola.
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